



PAR SONIA HAEGI

LA VIE DU CDE ET DE SES MEMBRES

→ Alexandra Rys

CCIG: L'Enquête



La CCIG publie chaque année son Enquête conjoncturelle, qui propose une analyse globale de l'économie genevoise et de ses perspectives.

Sans surprise la 16^{ème} enquête conjoncturelle de la CCIG montre que l'année 2015 a été morose pour une majorité des entreprises. 42% la qualifient de difficile à très difficile. Comme l'an dernier, on constate une forte amplitude, tant entre les secteurs qu'au sein des secteurs eux-mêmes. La chimie, l'énergie environnement, le tourisme et le commerce de détail, ces deux derniers particulièrement affectés par le franc fort, ont souffert plus que la moyenne des entreprises. Cette morosité s'est notamment reflétée dans les mouvements d'effectifs puisque les diminutions ont été deux fois plus fortes que prévu 22% contre 11%.

Les prévisions pour 2016 sont toutefois nettement plus confiantes. Trois entreprises sur quatre s'attendent à une croissance du volume d'affaires et de la rentabilité. 30% d'entre elles prévoient même une croissance de chiffre d'affaires supérieure à 5%. Les secteurs les plus optimistes sont les assurances, l'enseignement, l'industrie, les ressources humaines, la santé et les TIC (technologies de l'information et de la communication). Les plus pessimistes sont l'automobile, le commerce, l'énergie environnement, l'horlogerie, le négoce, la chimie et le tourisme. A nouveau, l'estimation de l'année 2016 fait l'objet de fortes divergences dans les secteurs de la banque et du négoce.



JÉRÔME FAVOULET,
DIRECTEUR DE LA FONDETEC

→ Jérôme Favoulet

La Fondetec et le CDE s'allient pour un coup de pouce

Le réseau est primordial lors de la création d'une entreprise. Si les dirigeants expérimentés rencontrent les nouveaux entrepreneurs, c'est la perspective d'un cocktail fructueux.

Avec une volonté commune d'encouragement de l'entrepreneuriat, c'est naturellement que le CDE et la Fondetec ont souhaité collaborer. Un cycle d'afterworks débute ce 23 mars, avec une récurrence sur le dernier mercredi du mois. Les nouveaux entrepreneurs seront à l'honneur, pour une mise en synergie des réseaux et l'ouverture sur de potentielles alliances constructives. Pour rappel, la Fondetec est une structure unique en Suisse. Elle propose une alternative de financement aux entreprises qui ne correspondent pas aux critères bancaires. Avec une offre de prêts sur 5 ans à un taux de 5%, d'une dizaine de milliers à un demi-million de francs, son équipe de spécialistes conseille et



ENZA TESTA HAEGI,
PRÉSIDENTE DU CDE

épaula les jeunes créateurs. Et ce travail porte ses fruits: sur cinq ans, le taux de réussite des entreprises soutenues est proche de 90%, contre 55% au niveau national.

En dix-neuf ans d'existence, la fondation pour le développement des emplois et du tissu économique en Ville de Genève (Fondetec) a financé plus de 400 entreprises. Et rien que l'an dernier, 500 emplois ont été créés ou soutenus sur le territoire de la Ville de Genève. D'autre part, elle dispose aussi de bureaux situés à la plaine de Plainpalais, alloués aux nouveaux entrepreneurs à des conditions avantageuses. Par cet événement, la Fondetec et le CDE permettent aux entrepreneurs de tisser les précieux liens favorables à la pérennité.

Inscriptions et détails sur le site du CDE : www.cdeneveve.ch ou par mail : fondetec@fondetec.ch